
В оздоровительном 
лагере «Крылатых» 
открылась Междуна-
родная летняя детская 
деревня «Алтай-2017».

Сюда приехали более 900 
детей из районов края, 32 
регионов России и 24 стран. 
Летняя деревня – это не только 
отдых ребят на природе, но 
и уникальный образователь-
ный проект, объединяющий 
самых талантливых и иници-
ативных.

Студент-аспирант Россий-
ского университета дружбы 
народов Абубакар Силла из 
Гвинеи третий год подряд 
приезжает в летнюю деревню. 
Преподает ребятам француз-
ский язык.

– «Алтай» – это РУДН в ми-
ниатюре, – рассказывает он. 
– Здесь так же, как и в нашем 
вузе, собраны дети из разных 
стран. Поверьте, они все очень 
добрые и общительные, как и 
другие люди, живущие в ре-
гионе. Первый раз приехал в 
Алтайский край в 2015 году, 
стал участником «Снежного 
десанта». Помню, когда в само-
лете объявили, что в Барнауле 
минус сорок два градуса, ду-
мал, что все – выйду на улицу 
и сразу умру. А потом привык. 
Теперь приезжаю не только в 
«Крылатых» и «Снежный де-
сант», но и на форум «Алтай. 
Точки Роста». Я очень полюбил 
Алтайский край!

В этом году Международ-
ная летняя деревня «Алтай» 
открыла свою 25-ю юби-
лейную смену. Ребята будут 
создавать проекты в сфере 
культуры, туризма, эколо-
гии, информационных тех-
нологий, добровольчества, 
образования, экономики, 
бизнеса, спорта, технического 
и военно-прикладного искус-
ства. Участники поделены на 
10 дружин, они посещают 50 
школ, мастер-классы. В лагере 
работают 30 образовательных 
площадок. То есть свободного 
времени у ребят просто нет!

– У нас очень активные 

вожатые, – говорит пятнад-
цатилетняя Анастасия Хри-
стофорова. – Они ни минуты 
не дают нам сидеть на месте! 
Каждый день расписан, совсем 
нет свободного времени и… 
это всем очень нравится! Я за-
нимаюсь танцами. Приехала 
сюда из Казахстана, подобного 
лагеря у нас нет.

А вот девятиклассница Ана-
стасия Манаева из Солтонско-
го района одета в камуфляж-
ную форму. Она участница 
дружины «Правоохранитель-
ная». В «международке» будет 
изучать право и закон.

– У нас есть школы юного 
полицейского, самообороны, 
– перечисляет Настя. – Вчера 
учились правильно стро-
иться, маршировать. Выбор 
такой дружины для меня не 
случаен. В будущем планирую 
связать свою жизнь со служ-
бой в полиции. Очень хочу 
поступить в юридический 
институт.

На открытии смены побы-
вали полномочный представи-
тель президента в Сибирском 
федеральном округе Сергей 
Меняйло и губернатор Алек-
сандр Карлин.

– Самое главное, что дети 
из разных регионов и госу-
дарств собираются здесь, об-
щаются между собой, – сказал 
полпред. – Организованные 
образовательные площадки 
создают условия для раскры-
тия ребят, дают возможность 
определиться с будущей про-
фессией. И, конечно, очень 
важно, что международная 
смена воспитывает настоящих 
лидеров. Это все даст хороший 
результат.

Губернатор отметил, что 
Международная летняя дет-
ская деревня – уникальная 

площадка с правильной пре-
емственностью поколений. 
В сегодняшнем составе есть 
ребята, родители которых 
тоже были участниками меж-
дународной смены.

– Я искренне радуюсь за де-
тей, которые могут побывать 

в оздоровительных лагерях 
края, – сказал он. – Я такой 
возможности в детстве, к со-
жалению, не имел. Но сейчас 
делаю все от меня зависящее, 
чтобы за период моей работы 
в качестве губернатора как 
можно больше наших ребят 
такую возможность получи-
ли.

Смена продлится до 19 
августа. Отметим, что среди 
тех, кто много лет назад был 
участником Международной 
летней деревни «Алтай», есть 
много сегодняшних хороших 
руководителей, общественни-
ков и активистов.

Кристина ЛИВЕР,
Андрей КАСПРИШИН 
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
16 августа Ветер северо-восточный, 2-7 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза.

17 августа Ветер северо-восточный, 2-7 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., по краю дождь, 
гроза.

Ветер северо-восточный, 6-11 м/сек.,
с усилением до 16м/сек., переменная 

облачность, утром туман.

+5о +10о 

ночь

+18о +23о

день

+18о +23о +18о +20о  

+18о +23о

день +5о +10о

ночь

  НОВОСТИ .
Добро пожаловать!

За первое полугодие 2017 года в Алтайский край пе-
ребралось более 14,3 тыс. человек. В том числе из других 
регионов России – 9,8 тыс. человек, из других стран – 4,5 
тыс. человек. При этом количество людей, выезжающих 
из края, постепенно уменьшается.

За период с января по июнь 2017 года количество людей, 
приехавших в край, превысило количество тех, кто регион 
покинул, на 506 человек.

Кроме того, количество прибывших увеличилось по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 
1,4%. В том числе мигрантов из-за границы стало больше 
на 11,8%, из стран ближнего зарубежья – на 0,7%. А тех, кто 
покинул страну, стало меньше на 1,4%. Об этом сообщает 
Минэкономразвития Алтайского края со ссылкой на дан-
ные Алтайкрайстата.

Хозяйствам поможет
лизинг

Предприятия Алтайского края получат 48 млн рублей 
из краевого лизингового фонда. На эти средства они 
закупят новое оборудование и технику, например, пять 
новых «Кировцев» местной сборки.

Среди получателей сельскохозяйственный производ-
ственный кооператив из Благовещенского района, крестьян-
ско-фермерское хозяйство из Немецкого национального 
района, Михайловский завод химических реактивов.

За семь месяцев этого года предприятия края закупили 
через лизинговый фонд 46 единиц сельхозтехники и обору-
дования. Общая сумма расходов составила 237 млн рублей, 
сообщает Минэкономразвития региона.

Алёна ИВАНОВА

Получат хороший урожай
В Алтайском крае началась уборка чечевицы. Она уже 

обмолочена с площади в 4 тысячи гектаров. Всего в этом 
году аграриям региона предстоит убрать этой зернобо-
бовой культуры почти с 65 тысяч гектаров.

Клин чечевицы в этом году вырос в 2,6 раза. Для сравнения: 
в 2016-м культура занимала площади в 25 тысяч гектаров.

Как сообщают в Минсельхозе края, рост площадей обу-
словлен высоким спросом на зерно и хорошей ценой. В 
этом сезоне ее возделывают в большинстве территорий. 
Самые крупные поля сосредоточены в Родинском, Шипу-
новском, Локтевском, Новичихинском, Поспелихинском, 
Третьяковском районах.

Стильная «Сказка»
В Алтайском государственном театре кукол «Сказка» 

разрабатывают новый фирменный стиль. Он объединит 
театральные традиции и современность, будет легкоуз-
наваемым и стойко ассоциироваться у барнаульцев и 
всех жителей края с театром.

С нового сезона зрителей будут принимать на новой пло-
щадке – в здании бывшего кинотеатра «Родина». Поэтому 
пришла пора создать новый визуальный образ.

Как сообщили в театре, уже разработаны разные вари-
анты фирменного стиля и эскизы афиш к спектаклям из 
текущего репертуара. Также есть идеи по оформлению 
нового проекта «Театр на подушках», который откроется 
в этом сезоне.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

Уважаемые читатели! До 80-летнего юбилея Алтайского 
края осталось совсем немного времени. В нашей новой 
рубрике «Летопись региона» еженедельно мы коротко 
будем напоминать вам о важных событиях, произошед-
ших в крае за последние десять лет именно в этот день.

Так, 15 августа 2011 года было принято решение, что 
площадь Государственного художественного музея Алтай-
ского края после реконструкции увеличится на 2 тысячи 
квадратных метров. Об этом говорили на совещании у гу-
бернатора края по вопросу реконструкции здания музея. 
Тогда разработчики рассказали, что в ходе проведенных 
работ планируется сохранить первоначальный облик зда-
ния. При этом площадь музея увеличится с 4100 до 6000 
квадратных метров.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Музей станет крупнее

Розница продолжает расти

174,6   
   -
  А 

Алтайкрайстат подсчитал оборот розничной 
торговли в крае за прошедшие семь месяцев 
2017 года и выяснил, в каких сегментах рынка 
продажи выросли больше всего.

«Я очень полюбил Алтай»

  АВТОПРОБЕГ .

Впервые в Сибири побывали 
участники всероссийского 
автопробега «Дорогу Моло-
ку!», организатором которого 
является информационное 
агентство The DairyNews (Мо-
сква).

За четыре дня 137 участников ак-
ции по популяризации молока и про-
движению молочной отрасли из 15 
регионов России на 47 автомобилях 
и одном мотоцикле проехали по Но-
восибирской области и Алтайскому 
краю, посетили девять предприятий и 
Международный колледж сыроделия. 
В программе были не только экскур-

сии, но и научные конференции, где 
обсуждались проблемы и перспективы 
производства и переработки молока.

Это уже шестой автопробег, органи-
зованный ИА The DairyNews. За преды-
дущие пять лет его участники проехали 
более 30 регионов России. Этим летом 
представители более десятка молоко-
промышленников приехали в Сибирь. 
Стартовала автоколонна из четырех 
десятков машин из Новосибирской 
области, где гости посетили ООО «Си-
бирская Нива» и ЗАО племзавод «Ир-
мень». В Алтайском крае дорогу молоку 
открыл Каменский маслосыркомбинат, 
входящий в холдинг «Столица молока». 
Здесь нам удалось пообщаться с его 
организаторами и участниками.

О  
– В прошлом году мы ездили из Са-

марской области в Волгоградскую, до 
этого проехали по Уралу, Северному 
Поволжью, Ярославской и Ленинград-
ской областям, Черноземью, – расска-
зал в коротком интервью «АП» один 
из организаторов акции, директор 
Центра изучения молочного рынка 
(ЦИМР) Михаил Мищенко. – Участники 
автопробега – представители пред-
приятий и организаций, имеющие 
отношение к молочному рынку: сель-
хозпроизводители, переработчики и 
компании, предоставляющие первым 
двум технические и технологические 
решения.

Формирование духа отраслевого 
единства – так сформулировал главную 
идею автопробега Михаил Мищенко. 
В этом с ним согласна и главный ре-
дактор The DairyNews Вера Мозговая.

– Впервые в этом году к нам при-
соединились иностранные гости, – 
поддерживает тему главред информ-
агентства. – Три жителя Канады и одна 
француженка.

Иностранцы с интересом присма-
тривались к организации производ-
ственных процессов Каменского мас-
лосырзавода, задавали экскурсоводам 
(инженерам и мастерам предприятия) 
много вопросов через переводчиков, 
живо и эмоционально переговарива-
лись между собой, делясь впечатлени-
ями. С журналистом «АП» тоже охотно 
пообщались.

(Окончание на 2 стр.)

Кому дороги молочные дороги ПОДПИСКА‐2018

Участникам всероссийской акции очень понравилось на Алтае.

Общий оборот составил 
174,6 млрд рублей, темп роста 
с начала года – 100,3%. Поку-
пательский спрос в этом году 
восстанавливается, люди 
чаще берут кредиты.

Растут продажи непродо-
вольственных товаров. От-
мечено повышение на 1,5%, 
оборот достигает 85,7 млрд 
рублей.

Алёна ИВАНОВА
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«Алтай» собрал самых талантливых и инициативных детей.

Во время открытия смены по традиции представляют 
культуру разных стран.

«Скоро стану участником 
смены по-настоящему!»

«Международка» – это здорово.

  ЛЕТОПИСЬ РЕГИОНА .
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.АВТОПРОБЕГ.
Кому до́роги молочные дороги

– Сегодня здесь со мной 
двое моих коллег, фермеров 
из Канады, сам я занимаюсь 
поставками оборудования 
фермерам, – рассказал Марти 
Филиппи, президент компа-
нии MAPAgri. – В Сибири мы 
первый раз, для нас все ново. 
Мы даже предполагать не мог-
ли, что здесь увидим, – наши 
газеты ничего об этом не пи-
шут. Поразили размеры сель-
хозпредприятий, они гораздо 
больше, чем у нас. В Канаде 
небольшие фермерские хозяй-
ства, но у нас используются 
самые современные техно-
логии, которые мы надеемся 
показать участникам авто-
пробега в следующем году. 
Алтай и Новосибирск очень 
впечатлили пейзажами. Но 
самая лучшая часть путеше-
ствия – это люди. Все такие 
дружелюбные, приветливые!

– На Алтае этот комбинат 
первый на маршруте, видели 
только новосибирские пред-
приятия. Там я была удивле-
на масштабом деятельности 
компании «Сибирская Нива», 
социальной ответственно-
стью, тем, как они сохраняют 
людей, – поддерживает тему 
Вероник Агуэра, ведущий 
аналитик французской компа-
нии GIRA. – Впечатлило сель-
хозпредприятие в Ирмени. 
Животноводство во Франции 
и Сибири – полная противо-
положность. Хозяйства у нас 
гораздо меньше – 60 – 70 голов 
максимум, в основном это 
семейные фермы. Франция 
– небольшая страна, у нас не 
разрешается организация 
больших ферм по экологиче-
ским соображениям и вопро-
сам здоровья и благополучия 
животных. И еще одно важное 
отличие – во Франции коровы 
содержатся на улице, совсем 
другая система выращивания 
животных. Хотя увиденное 
здесь было для меня не ново. Я 

давно путешествую по России, 
знаю, как здесь организовано 
сельхозпроизводство. Но до 
сегодняшнего дня я бывала 
только в европейской части 
России. Мне было интересно, 
есть ли разница в ведении 
сельского хозяйства там и 
в Сибири. Есть. Здесь боль-
ше животных на выпасах, в 
полях. В европейской части 
главным образом стойловое 
содержание.

Чтобы понимать разницу в 
масштабах сельхозпроизвод-
ства нашего региона и евро-
пейских стран, отметим, что 
в Алтайском крае, по данным 
2016 года, средний размер хо-
зяйства – 263 коровы, 89 коров 
в КФХ и 552 на сельхозпред-
приятиях.С   

Надо сказать, что пере-
говоры между коллегами, 

гостями и руководством 
принимающего предприя-
тия не прекращались ни на 
минуту. У представителей 
всех сфер молочной отрасли 
было что обсудить, о чем до-
говориться, чему поучиться 
друг у друга. В следующие 
два дня участники автопро-
бега побывали на предпри-
ятиях Барнаула, Рубцовска, 
Усть-Калманского и Зональ-
ного районов, в Международ-
ном колледже сыроделия в 
селе Алтайском.

Деловое общение было рас-
ширено в рамках двух конфе-
ренций: «Состояние молочной 
отрасли Новосибирской об-
ласти», с которой стартовал 
автопробег, и «Перспективы 
развития сыродельной отрас-
ли в России. Место Алтайско-
го края и Республики Алтай», 
прошедшей в Барнауле.

«В Алтайском крае практи-
чески не осталось производи-
телей молочной продукции, 

которые не подверглись мо-
дернизации в той или иной 
степени, – заявила Татьяна 
Зеленина, начальник управ-
ления Алтайского края по пи-
щевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промыш-
ленности и биотехнологиям. 
– Невозможно работать на со-
ветских мощностях и оборудо-
вании. В регионе реализовано 
20 инвестиционных проектов, 
общий объём инвестиций по 
которым составил 858 млн 
рублей, это немаленькая 
сумма для Алтайского края. 
Все молочные предприятия 
имеют огромное экономиче-
ское и социальное значение». 
Закупка молока на переработ-
ку из других регионов РФ в 
2016 году составила 138,6 тыс. 
тонн (-4% к уровню 2015 года). 
У сельхозпредприятий края 
на переработку в 2016 году 
было закуплено 494 тыс. тонн 
сырого молока. В общей слож-
ности для переработки моло-

ка было закуплено 904,2 тыс. 
тонн сырья (+0,4% к уровню 
2015 года). «Мы наблюдаем по-
ложительную динамику про-
изводства молочной продук-
ции в регионе. Таких объемов 
молочной продукции никогда 
ранее не производилось. По-
сле эмбарго мы смогли увели-
чить объёмы производства в 
Алтайском крае. По сырам и 
сырным продуктам достигли 
показателя 83,2 тыс. тонн в 
2016 году. Конкуренция уже 
ощущается. Сложновато с ре-
ализацией. Но все рассчиты-
вают, что ситуация выровня-
ется», – высказалась Татьяна 
Зеленина. О сложностях сбыта 
готовой продукции поведали 
участникам акции и на Ка-
менском маслосыркомбинате 
во время экскурсии, на складе 
готовой продукции, забитом 
под завязку зрелыми голов-
ками сыра.

Директор Центра изу-
чени я молочного рынка 
(ЦИМР) Михаил Мищенко 
в кулуарах барнаульской 
конференции назвал ми-
фом мнение о том, что Рос-
сия зависит от белорусской 
молочной продукции. «Бела-
русь вынуждена поставлять 
в Россию дешевую молочную 
продукцию, хотя ищет парт-
неров для ее экспорта в дру-
гие страны», – сообщил ана-
литик. «Россия в структуре 
экспорта молочной продук-
ции РБ занимает 98%, то есть 
белорусы больше никуда не 
могут поставить свою про-
дукцию. Они сейчас активно 
пытаются начать продажи 
в другие страны», – сказал 
Михаил Мищенко.

Интересные резюме про-
звучали на конференции в 
Барнауле из уст уже знакомого 
нам ведущего аналитика ком-
пании GIRA Вероник Агуэра. 
Их опубликовал у себя на пор-
тале в тот же день организатор 
автопробега The DairyNews. 
«В 2015 году с почти $500 

миллиардов дохода в мире 
молочные продукты стали 
наиболее динамично раз-
вивающейся и приносящей 
доход категорией в секторе 
продовольствия и напитков. 
Аналитики прогнозируют 
10% годового роста в следую-
щие 5 лет, при этом на моло-
ко и сыр будет приходиться 
50% рынка, – заявила Вероник 
Агуэра. – На развивающиеся 
рынки, как ожидается, будет 
приходиться 75% роста отрас-
ли по объему в течение бли-

жайших 5 лет. Один только 
Китай, по прогнозам, пред-
ставит примерно 55% этого 
роста». Эксперт также подчер-
кнула, что «мировое производ-
ство молока в период с 2016 
года по 2021-й увеличится на 
93 млн тонн, при этом круп-
нейшими производителями 
по-прежнему останутся ЕС, 
Индия и США».

Наталья ИСАЕВА 
(фото автора),

Кирилл КОРЛЯКОВ 
(инфографика)

.НОВОСТИ.
Марш духовых 
оркестров

В столице Алтайского края 16 сентября в рамках празд-
нования 80-летия края и Дня города состоится фестиваль 
духовой музыки, на который съедутся оркестры из регионов 
Сибири и Казахстана.

На фестивале выступят духовые оркестры из Тывы, Ново-
сибирской и Кемеровской областей, Восточно-Казахстанской 
области. Также в нем примут участие оркестр культурного 
центра ГУ МВД России по Алтайскому краю, муниципальный 
и Барнаульский оркестры.

Все они пройдут торжественным маршем по проспекту Лени-
на. После этого зрелищные выступления можно будет увидеть 
на стадионе «Динамо», сообщает пресс-служба губернатора.

Вот это порода!
На барнаульском ипподроме 2 – 3 сентября пройдут 

два крупных мероприятия: Кубок губернатора Алтай-
ского края в рамках IV этапа Большого Сибирского 
круга и Всероссийский фестиваль орловского рысака 
«Сибирь-2017».

На Кубок губернатора в краевой столице соберутся лучшие 
наездники и их лошади со всей Сибири. Заявки на участие по-
ступили из Новосибирской, Кемеровской, Омской, Красноярской 
областей, республик Алтай, Хакасия и Казахстан.

На Всероссийском фестивале орловского рысака соберут 
лучших представителей породы, выберут чемпиона и чем-
пионку.

За эти два дня разыграют 18 призов. Также запланированы 
показательные выступления спортсменов-конников и воспи-
танников пони-клуба, желающие покатаются на лошадях и 
пони, будет работать тотализатор.

Алёна ИВАНОВА

Все на футбол
В Барнауле  с 23 по 27 августа пройдет Детский меж-

дународный фестиваль футбола. Юные футболисты 
из Москвы, республик Узбекистан, Казахстан и Корея 
приедут в Алтайский край, чтобы принять участие в 
соревнованиях.

Одним из ключевых мероприятий станет турнир «Памяти 
Геннадия Ивановича Смертина» среди мальчиков 2005 г. р.

Фестиваль проведут в парке спорта Алексея Смертина.
Лина ГОРДЕЕВА

Осторожно, радиация!
Житель Бийс ка нашел на территории своего частно-

го дома опасный радиоактивный объект. Подробности 
«Алтайской правде» рассказали в управлении ГОЧС и ПБ 
администрации Бийска.

Бийчанин копал у себя на участке сливную яму и наткнулся 
на блок гамма-источников общепромышленного назначения. 
На корпусе было написано: «Осторожно, радиоактивно».

В качестве источника ионизирующего излучения в блоке 
используют цезий-137 – радиоактивный материал, опасный 
для здоровья человека. Излучение вокруг него примерно в 
200 раз превышает предельно допустимую норму. Сотрудники 
ГОЧС и ПБ забрали объект и вывезли с территории. Для его 
утилизации вызвали специальную службу из Новосибирска. 
К счастью, утечки цезия не было.

В произошедшем разбираются следственные органы. Также 
проверку проводит Роспотребнадзор.

Алёна ИВАНОВА

.ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.
Поддержка полпреда

Полномочный предста-
витель президента в 
Сибирском федераль-
ном округе Сергей Ме-
няйло высоко оценил 
проект строитель-
ства краевого про-
тивотуберкулезного 
диспансера. Он поддер-
жал край в обращении 
к правительству стра-
ны, которое касается 
выделения средств на 
лечебное оборудование 
для нового медицинско-
го учреждения.

11 августа Сергей Меняйло 
посетил объекты медицин-
ского кластера в Барнауле. 
Среди них – перинатальный 
центр «ДАР», онкологический 
диспансер, Краевая клиниче-
ская больница, госпиталь для 
ветеранов войн. Он отметил 
высокий уровень их работы.

– Доступность и предостав-
ление медицинских услуг 
населению – это социально 
значимые вопросы, – сказал 
полпред. – В регионах они 
решаются по-разному. В Ал-
тайском крае успешно реали-
зован указ президента страны 

по развитию сети перинаталь-
ных центров. «ДАР» выходит 
за рамки понимания обычно-
го медицинского учреждения. 
Здесь и техника, и персонал, 
и само его оборудование – 
аналог высокотехнологич-
ных медицинских клиник. 
Еще несколько лет назад мы 
такую помощь предоставлять 
в регионах просто не могли.

На площадке медицинского 
кластера Сергею Меняйло рас-
сказали о проекте строитель-
ства центра позитронно-эмис-
сионной томографии. Он будет 
возводиться на принципах 
государственно-частного пар-
тнерства. В настоящее время 
инвестором ведутся работы 
по подготовке строительной 
площадки.

В составе центра плани-
руется отделение позитрон-
но-эмиссионной томографии, 
оснащенное позитронно-эмис-
сионным и мультиспираль-
ным компьютерным томо-
графом. Ожидаемый объем 
исследований центра составит 
2 тыс./год с постепенным уве-
личением до 4 тыс./год, или 
13 – 26% потребности населе-
ния края. Создание такого 
центра позволит привлечь на 
территорию региона совре-

менные медицинские техно-
логии, существенно улучша-
ющие качество диагностики 
онкологических и неврологи-
ческих заболеваний.

Отдельной темой разговора 
стало строительство краевого 
противотуберкулезного дис-
пансера в Новоалтайске. Борь-
ба с туберкулезом находится в 
регионе на особом контроле, 
поэтому новый диспансер 
должен соответствовать всем 
мировым стандартам. Реализа-
ция проекта запланирована в 
два этапа – два пусковых ком-
плекса по 250 коек каждый.

– Готовность первого пу-
скового корпуса составляет 
75 – 80%, – рассказал губернатор 
Александр Карлин. – Мы най-
дем возможность выполнить 
строительно-монтажные рабо-
ты за счет регионального бюд-
жета. Это будет медицинское 
учреждение, соответствующее 
всем мировым стандартам.

На оснащение противо-
туберкулезного диспансера 
лечебным оборудованием тре-
буется финансовая поддержка 
федерального бюджета. Сумма 
составляет порядка 480 млн 
рублей.

– По сути, край выстроил 
первую очередь комплекса на 

собственные средства, – рас-
сказал депутат Государствен-
ной думы, член Комитета по 
охране здоровья Валерий 
Елыкомов. – Однако, чтобы 
запустить корпус в работу, 
необходимо медицинское 
оборудование. К сожалению, 
нам не удалось в 2017 году по-
лучить бюджетное федераль-
ное финансирование на эти 
цели. Уже будучи депутатом 
Госдумы, я занимался этим 
вопросом. На тот момент край 
вложил все силы в перина-
тальный центр и идти сразу по 
двум направлениям возмож-
ности у нас не было. Сегодня 
заявка ушла в Минздрав, там 
уже проведены неоднократ-
ные совещания по этому пово-
ду. Минэкономразвития также 

рассмотрело все документы. 
На сегодняшний день заявка 
находится в Минфине.

По словам депутата, реше-
ние о строительстве мощно-
го противотуберкулезного 
комплекса является опти-
мальным для лечения этого 
заболевания.

– Такие учреждения, как 
онкологический и противо-
туберкулезный диспансеры, к 
сожалению, актуальны во мно-
гих регионах страны. Необхо-
димо помочь региональному 
бюджету, чтобы поставить 
сюда высокотехнологичное 
медицинское оборудование, – 
сказал Сергей Меняйло. – Это 
важный вопрос, думаю, мы 
его решим. В регионе меди-
цинские учреждения строят 

очень хорошо, пример тому 
перинатальный центр.

Первую очередь противо-
туберкулезного диспансера 
обещают ввести в эксплуата-
цию к концу 2018 года.

В целом полпред высоко 
оценил и поддержал край в тех 
приоритетах, которые были 
выбраны несколько лет назад 
для создания современного 
уровня здравоохранения.

– На это потребовались не-
малые средства, – подчеркнул 
губернатор. – За неполные 
девять лет инвестировали в 
учреждения медицинского 
кластера 16 млрд 200 млн руб-
лей. Мы не рассчитываем толь-
ко на средства федеральные. 
Более половины из названной 
суммы – деньги регионального 
бюджета.

Отметим, что сейчас меди-
цинский кластер включен в 
программы «Безопасные и 
качественные дороги» и «Ком-
фортная городская среда». 
Разработан проект комплек-
са парковочного простран-
ства. Всего будет обустроено 
538 парковочных мест. По-
мимо этого проект предус-
матривает строительство 
тротуаров и линий наружного 
освещения. Для увеличения 
пропускной способности за-
планированы реконструкция 
проезжей части ряда улиц, 
примыкающих к медицин-
скому кластеру, и устройство 
светофорного переезда на Зме-
иногорском тракте.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото).ИНФОРМАЦИЯ.

СВОДКА
о заготовке кормов по состо-

янию на 14 августа 2017 года 
по районам края, по данным 
Министерства сельского хо-
зяйства Алтайского края 

(в центнерах кормовых 
единиц на условную голову)
Наименование районов ц к. ед.
Троицкий 27,8
Кытмановский 20,8
Мамонтовский 20,5
Заринский 17,9
Родинский 17,8
Алтайский 17,4
Алейский 17,2
Советский 17,1
Поспелихинский 16,9
Новичихинский 16,8
Рубцовский 16,8
Баевский 16,7
Бийский 16,6
Романовский 16,3
Михайловский 16,2
Тогульский 15,8
Благовещенский 15,7
Павловский 15,7
Славгородский 15,5
Завьяловский 15,3
Немецкий национальный 15,1
Шипуновский 15,1
Красногорский 14,9
Быстроистокский 14,7
Суетский 14,7
Петропавловский 14,5
Целинный 14,5
Залесовский 14,1
Локтевский 13,9
Егорьевский 13,7
Первомайский 13,7
Кулундинский 13,4
Третьяковский 13,3
Топчихинский 13,1
Тальменский 12,8
Тюменцевский 12,7
Шелаболихинский 12,5
Краснощековский 12,4
Крутихинский 12,4
Каменский 11,8
Угловский 11,7
Усть-Пристанский 11,5
Ребрихинский 11,4
Зональный 11,3
Хабарский 11,0
Смоленский 10,6
Ельцовский 10,4
Табунский 10,3
Усть-Калманский 10,3
Змеиногорский 10,2
Калманский 10,1
Ключевский 10,0
Солонешенский 9,1
Солтонский 8,9
Бурлинский 7,9
Косихинский 7,6
Волчихинский 7,1
Курьинский 7,0
Панкрушихинский 7,0
Чарышский 6,2
Итого: 13,8

16,2 
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Каменские сыроделы рассказали гостям о своем предприятии.

Полпред высоко оценил работу перинатального центра “ДАР”.

Коллектив перинатального центра – 
высокопрофессиональные медики.

Александр Карлин представил Сергею Меняйло 
проект строительства противотуберкулезного диспансера.



.ОБРАЗОВАНИЕ.
Вузы начинают 
подводить итоги

В вузах Алтайского края 
завершаются приемные 
кампании. Учебные заведе-
ния начинают подводить 
первые итоги.А ГУ

В Алтайском государ-
ственном университете 
состоялся очередной этап 
зачисления на платные 
места по программам бака-
лавриата и специалитета по 
очной, вечерней и заочной 
формам обучения. По его 
итогам на первый курс за-
числили 152 человека, а всего 
с учетом уже подписанных 
указов студентами вуза стали 
2077 человек.

Прием документов на 
бюджетные места по про-
грамме аспирантуры в 
АлтГУ продолжается до 24 
августа. На платные места по 
программам бакалавриата и 
специалитета по очной фор-
ме можно подать документы 
до 28 августа, по заочной фор-
ме – до 20 сентября.А ГТУ

В Алтайском государ-
ственном техническом 
университете на бюджет 
по направлениям очной и 
очно-заочной форм обуче-
ния приняли 931 человека. 
По итогам второго этапа за-
числения в вуз поступило 
180 человек. Больше всего 
бюджетных мест в этом 
году получили направле-
ния подготовки Института 
биотехнологии, пищевой и 
химической инженерии, для 
них выделили 237 бюджет-
ных мест.

На направления подго-
товки очной и очно-заочной 
форм обучения можно пода-
вать документы до 19 августа, 

заочной формы – до 15 сен-
тября. В вузе ожидают, что 
по договорам об оказании 
платных образовательных 
услуг в этом году зачислят 
примерно тысячу человек.АГМУ

В Алтайском государ-
ственном медуниверситете 
подвели итоги второй волны 
зачисления на бюджет. Сту-
дентами вуза стали 485 чело-
век, из которых по целевому 
договору – 350 человек. В вуз 
поступили молодые люди 
из Петропавловска-Камчат-
ского, Читы, Североморска, 
Екатеринбурга, Сочи, Иркут-
ска, Новосибирска. Также 
учиться в АГМУ приехала 
молодежь из Казахстана и 
Таджикистана.

В 2017 году заявления 
в вуз подали около 4 тыс. 
абитуриентов, из них 2021 
заявление – на бюджет. В вузе 
еще до 28 августа идет при-
ем документов на внебюд-
жетную форму обучения на 
основании результатов ЕГЭ.А ГПУ

Второй этап зачисления 
завершился в Алтайском 
государственном педуни-
верситете. По его итогам 
в вузе стало на 209 студен-
тов больше. Однако прием 
документов продолжается. 
Подать заявление на бака-
лавриат и специалитет по 
заочной форме обу чения 
можно до 19 августа, бака-
лавриат и специалитет (очно 
на внебюджетные места) – до 
18 августа, в магистратуру – 
до 15 августа. Также до конца 
месяца идет прием докумен-
тов в магистратуру на заоч-
ную платную форму.

Алёна ИВАНОВА

.СТРОИТЕЛЬСТВО.
Последний штрих
Накануне дня города в Белоку-
рихе привели в порядок дорогу 
на улице Братьев Ждановых, 
уложили 800 тонн асфальто-
вого покрытия.

Когда этот участок ремонтировали в 
последний раз, дорожники да и местные 
жители точно сказать не берутся.

– Последний раз ее делали девять лет 
назад, так что средства из краевого бюджета 
в размере 3 миллионов рублей поступили на 
ремонт дороги как нельзя кстати. Отремон-
тировано 4,5 тысячи квадратных метров 
дороги, устроена дополнительная парковка. 
Еще одна хорошая новость заключается в 
том, что в этом году будет выделено около 18 
миллионов рублей на устройство дорожной 
одежды на улице Молодежной, – говорит 
первый заместитель главы администрации 
Белокурихи Александр Тиунов.

– Что еще удалось сделать накануне 
Дня города?

– В преддверии 150-летия муници-
пального образования были проведены 
работы по ремонту и благоустройству 
улиц. Отремонтировали главную улицу 
Академика Мясникова. И все это бла-
годаря помощи курортного и предпри-
нимательского сообществ. После Дня 
города во дворах многоквартирных домов 
начнется реализация проекта «Комфорт-
ная городская среда». Жители активно 
включились в подготовительный процесс, 
они заинтересованы в том, чтобы именно 
их двор включили в проект.

– Туристический сбор повлияет на 
уровень благоустройства Белокурихи?

– Не во всем городе, средства пойдут на 
благоустройство курортной зоны города.

На улице Братьев Ждановых снует 
новенькая техника, дорожники бере-
гут каждую минутку. Сухо, солнышко, 
значит, работают без передышки.

За асфальтоукладчиком стоимостью 
8 миллионов рублей закреплена спец-
команда.

– Мы получили его в позапрошлом 
году. Работаем на нем третий сезон и 
очень довольны. Еще есть новые катки 
и КДМ, – рассказывает инженер Алтай-
ского филиала Юго-Восточного ДСУ Павел 
Михалев. – Асфальтоукладка осущест-

вляется следующим образом: сначала 
гудронатор проливает эмульсию, для того 
чтобы обеспылить участок дороги, затем 
заезжает асфальтоукладчик с командой 
из пяти человек, в которую входят мастер, 
машинист и дорожные рабочие. На ма-
шине установлены компьютерные датчи-
ки, поэтому неподготовленных людей не 
поставишь. Один рабочий контролирует 
разгрузку автомобиля, подвозящего ас-
фальт, двое других идут по краям дороги и 
следят за толщиной слоя асфальтобетона 
и уровнем. КамАЗы, которые подвозят 
асфальтобетон, для этого мощного асфаль-
тоукладчика с производительностью 90 
– 120 тонн в час все равно что чеплашки, 
другое дело – «Тонары». Несколько дней 
назад на дороге Быканов мост – Солоновка 
– Солонешное нам подвезли на «Тонарах» 

сразу 700 тонн асфальтобетона, так при-
шлось к двум имеющимся каткам еще 
один на трале подвозить, иначе с таким 
объемом за смену не справиться.

Водители процесс ремонта одной из 
главных уличных дорог воспринимают 
с энтузиазмом.

– Я каждый день проезжаю по этой 
дороге минимум два раза, теперь это буду 
делать с удовольствием. Еще бы переулоч-
ки сделали, потому что основные город-
ские магистрали в хорошем состоянии, 
– говорит Олег, водитель иномарки.

Первый заместитель главы админи-
страции Белокурихи уверяет, что посте-
пенно и до них очередь дойдет.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото предоставлено 

пресс-службой Минстройтранса)

.НАКАНУНЕ 1 СЕНТЯБРЯ.
«Мы и мечтать не могли!..»
В основной школе села 
Усть-Пристань бли-
зится к завершению 
капитальный ремонт.

«Мы и мечтать не могли о та-
ком ремонте!» «Дети увидели, 
какой стала начальная школа 
– она после капремонта откры-
лась в январе, – и теперь очень 
ждут, когда преобразится ос-
новная» – вот такие отзывы мы 
услышали в селе от учителей 
и родителей школьников. И 
эти ожидания понятны: капи-
тального ремонта в основной 
не было… 45 лет!

На ремонт начальной шко-
лы (построенной в 1964-м!) в 
2016 году выделили почти 44 
млн рублей из средств феде-
рального, краевого и мест-
ного бюджетов. Школа была 
включена в государственную 
программу Алтайского края 
«Создание новых мест в об-
щеобразовательных органи-
зациях в соответствии с про-
гнозируемой потребностью 
и современными условиями 
обучения в Алтайском крае». 
Начальную не только отре-
монтировали: для нее были 
приобретены новая мебель и 
интерактивное оборудование, 
в здании установлено видео-
наблюдение. Новое оборудо-
вание теперь и в столовой, 
в актовом зале оборудована 
сцена. И это еще не все изме-
нения…

Прораб ООО «АЭССКО» Вла-
димир Елисеенко рассказал 
журналистам о ремонте шко-
лы основной:

– Объем работ очень боль-
шой – на площадке каждый 
день трудится 60 человек. Ра-
ботаем без выходных! Начали 
с демонтажа, потом – бетони-
рование полов, монтаж муль-
типлит... Мультиплиты – это 
сравнительно новый материал 
на рынке, который позволяет 
отказаться от «мокрых про-
цессов».

Какие-то работы уже окон-
чены, другие близки к завер-
шению. Внутренняя отделка 
произведена на 90 процентов. 
Доделываются наружные сети, 
устанавливается видеонаблю-
дение. К сроку успеваем!

Преображают строители и 
интернат: там обустроят во-
семь комнат для проживания 

учащихся, душевые, туалеты, 
прачечную, медицинский 
кабинет, учебный класс. Как 
сообщила директор школы 
Татьяна Гладких, будут и ком-
наты для педагогов. Сейчас об-
разовательному учреждению 
требуются учителя биологии 
и иностранного языка.

Из бюджетов всех уровней 
на капремонт выделено более 
60 миллионов рублей. Работы в 
основной школе и интернате на-
чались в конце мая, завершить 
их планируют к 25 августа.

Ц   
* Усть-Пристанская школа 

носит имя Героя Советского 
Союза Александра Птухина. 
Он жил и учился в селе, пос-
ле окончания девятого класса 
педколлектив школы послал 
его на курсы при Барнаульском 
учительском институте. Через 
полгода молодой учитель вер-
нулся в Усть-Пристань и был 
принят на работу преподава-
телем математики и физики 

6 – 7 классов средней школы. 
В том же 1940 году А. Птухин 
экстерном сдал экзамены за 
десятый класс. На фронт мо-
лодого учителя призвали в 
июле 1941-го. Героем он стал 
посмертно в 1943-м…

* Усть-Пристанская СОШ им. 
А.М. Птухина является базо-
вым учреждением системы 
образования района. Среди 
ее педагогов есть участники 
и победитель краевого кон-
курса «Учитель года Алтая», 
четверо педагогов являются 

победителями конкурса луч-
ших учителей РФ в рамках 
приоритетного национального 
проекта «Образование».

* В 2011 году школа стала 
победителем в конкурсе ин-
новационных общеобразова-
тельных учреждений «Наша 
новая школа Алтая – 2011 г.». В 
2013 году школа включена во 
Всероссийский Реестр органи-
заций и учреждений, активно 
участвующих в социально-эко-
номическом развитии субъек-
тов Российской Федерации и 
муниципальных образований.

* В 2014 г. в школе созда-
ны условия для обучения 
детей-инвалидов и детей с 
ограниченными возможно-
стями здоровья в рамках го-

сударственной программы 
Российской Федерации «До-
ступная среда».

* В 2016/17 учебном году в 
школе обучалось 556 детей.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

3СОЦИУМ

По новому асфальту.Александр Тиунов.

№ 151 (29538)
Вторник, 15 августа, 2017 год

По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616, 633-478

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Продам водонепроницаемые баннеры.
Любые большие размеры под заказ. 8-923-118-5927.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

 Продаю сеновязальный шпагат. Тел. 8-923-793-1112.
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Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Букреев Сергей Николаевич. Адрес за-
казчика: 659730, Алтайский край, Новичихинский район, с. Новичиха, 
ул. Первомайская, д. 1, тел. 903-990-5511.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Сибирских Наталья Михайловна, квалификационный аттестат 
№ 22-10-31 серия А № 0000031 от 16 декабря 2010 года; 658390, 
Алтайский край, Шипуновский район, с. Шипуново, пер. Пионер-
ский, 14, fomin62@ inbox.ru, тел.: 8 (385-50) 21-7-51, 8-923-166-3201.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:30:000000:39, 
расположенный: Алтайский край, Новичихинский р-н, земель-
ный участок расположен в северной части кадастрового кварта-
ла, границы которого проходят по административным границам 
Новичихинского района.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков 
можно в рабочее время в течение тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Шипу-
новский район, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, 3 этаж, каб. 28. 

Для согласования проекта межевания при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о праве 
собственности на земельную долю на исходный земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:30:000000:39.

Возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658390, Алтайский край, Шипуновский рай-
он, с. Шипуново, пер. Пионерский, 14, каб. 28, в течение тридцати 
дней со дня опубликования настоящего извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: ООО «МИС,С» (Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, ул. Социалистическая, 3/1, 
тел. 8 (385-35) 22-9-45).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Пфейфер Сергей Викторович (659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Советская, 22, каб. № 9, ser.pfejfer@yandex.ru, тел. 8-983-174-8865, 
квалификационный аттестат номер 22-11-62).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020003:65 из земель совхоза «Катунский» Красногорского 
района Алтайского края.

Ознакомление с проектом межевания земельных участков 
осуществляется в течение 30 дней с момента выхода извещения 
по адресу кадастрового инженера: 659300, Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Советская, 22, каб. № 9.

Извещение о месте и порядке ознакомления 
с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: Покидов Михаил Александрович, 
адрес: г. Барнаул, ул. Попова, 144, кв. 73.

Кадастровый инженер: Медведев К.Ю., адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. ж., 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел.8-903-073-0942. Кадастровый но-
мер и адрес исходного земельного участка 22:42:120201:12, Алтайский 
край, Советский район, с. Платово. Ознакомиться с проектом ме-
жевания, предложения о доработке проекта межевания земельного 
участка и требования (возражения) относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счет земельных долей земельно-
го участка направлять по адресу: 659540, Алтайский край, Совет-
ский район, с. Советское, ул. Ленина, 58, в течение 30 дней после 
публикации данного извещения.

Извещение о месте и порядке ознакомления
с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: Вершков Владислав Викторович, адрес: 
Российская Федерация, г. Москва, ул. ш. Алтуфьевское, д. 78, кв. 22. 

Кадастровый инженер: Медведев К.Ю., адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. ж., 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, тел. 8-903-073-0942. Кадастровый но-
мер и адрес исходного земельного участка 22:02:250005:288, Алтайский 
край, Алтайский район, СПК «Айское».

Ознакомиться с проектом межевания, предложения о доработке 
проекта межевания земельного участка и требования (возражения) 
относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка направлять по адресу: 659540, 
Алтайский край, Советский район, с. Советское, ул. Ленина, 58 в те-
чение 30 дней после публикации данного извещения.

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-

скохозяйственного назначения» Смищенко Валентина Геннадьевна 
уведомляет участников долевой собственности на земельный участок 
с кадастровым номером 22:01:000000:97 о проведении общего собра-
ния, которое состоится 1 октября 2017 года в 11.00 час. по адресу: Ал-
тайский край, Алейский район, с. Малиновка, ул. Центральная, д. 32.

Повестка дня:
Выбор уполномоченного лица действовать без доверенности от 

имени участников долевой собственности.
Для регистрации и участия в голосовании необходимо иметь 

при себе документ, удостоверяющий личность, и свидетельство на 
земельный участок.

 Аттестат, серия 22 АА № 0027948, выданный 
ОУ «Леньковская МСОШ № 2» Благовещенского района 
Алтайского края 20.06.2008 г. на имя Ракишева Николая 
Ергалиевича, считать недействительным.

Администрация Благовещенского района, Благовещенский 
районный Совет народных депутатов скорбят по поводу смерти

ЛЕДНЯНСКОГО
Валентина Яковлевича,

работавшего первым секретарем Благовещенского РК КПСС, 
и выражают искреннее соболезнование родным и близким.

Светлая память об этом человеке навсегда останется в сердцах 
благовещенцев.

С
За 10 лет в крае построена 31 школа, 11 рекон-
струированы, 153 капитально отремонтирова-
ны. 1 сентября распахнут свои двери для обучаю-
щихся 1120 образовательных учреждений. Среди 
них будет и Усть-Пристанская школа.

Начальная школа не пустует и сейчас.

Не узнают в сентябре школьники и спортзал.Идет внутренняя отделка.

Строительные леса не скрывают преображения. 
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На ремонте дороги задействована новая техника.
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Ребята с «Фантазией»
  ТРУДОВОЙ СЕЗОН.

Каждый день с восьми 
утра до позднего вечера 
ребята на нескольких до-
рожных участках делают 
отмостки, устанавливают 
знаки, красят бордюры. 
Неподалеку от Бобровки 
сейчас полным ходом идет 
реконструкция дороги 
методом холодного ре-
сайклинга. Специальная 
немецкая машина подни-
мает старый асфальт, дро-
бит его, затем добавляется 
цемент – первый дорож-
ный слой готов. После чего 
кладут свежий асфальт.

– Трудимся без выход-
ных, хочется завершить 
дело до конца сезона и со 
спокойной душой ехать до-
мой, – улыбается командир 
ССО «Фантазия» Максим 
Гаведаев. – На объекты нас 
доставляют автобусы, они 
же забирают на обед. Ра-
бочий день заканчивает-
ся в семь вечера. Скучать 
некогда. Помимо прямых 
обязанностей, готовимся 
к зональной городской 
студенческой стройке. 
Придумываем творческие 
номера, делаем снимки к 
фотоконкурсу, трениру-
емся перед спортивными 
соревнованиями.

Всего в отряде 12 чело-
век, их них – три девуш-
ки. Екатерина Шумская 
занимается оформлени-
ем бумаг, пишет рапорты. 
Признается, что нет лиш-
него времени зайти в Ин-
тернет или попить кофе. 
К обязанностям подходит 
ответственно и старается 
сделать так, чтобы бойцам 
было уютно и комфортно 

в отряде. Комиссар Ели-
завета Обуховская белит 
стены в помещениях на 
территории ДСУ-7. А еще 
занимается подготовкой 
мероприятий для друзей. 
Например, на днях ребя-
та отмечали Целинное
8 Марта. Молодые люди по-
дарили девушкам цветы и 
сладкие сюрпризы.

Студенты живут в уют-
ном и просторном поме-
щении. Парни творчески 
подошли к оформлению 
уголка отдыха, придумав 
периодическую систему 
элементов своего стройот-
ряда. Каждую кровать бой-
цы подписали: «Бельций», 
«Никель», «Юриспруденци-
ум», «Технеций» и так да-
лее. Владимир Нечунаев, 
он же Ванадий, впервые 
участвует в третьем трудо-
вом семестре. Он делится 
впечатлениями с «АП»:

– У нас дружная коман-
да. Опытные бойцы всег-
да придут на помощь. Нас 
отлично кормят. В меню 
фаршированные кальма-
ры, шашлык из курицы, 

окрошка и даже шоколад-
ные чизкейки! Не забыва-
ем баловать и дворнягу 
Найду, которая живет на 
территории ДСУ-7. Собака 
стала нашей любимицей.

Директор предприятия 
Сергей Сивец работой от-
ряда доволен.

– С краевым штабом 
студенческих отрядов 
сотрудничаем на про-
тяжении 15 лет. Летом 
берем на работу не мень-
ше 10 студентов. Отряды 
бывают разные: есть ини-

циативные, попадаются 
и лентяи. С «Фантазией» 
проблем нет. Не нарушают 
трудовую дисциплину. За 
месяц платим каждому по-
рядка 30 тысяч. Некоторые 
студенты возвращаются 
к нам уже в качестве со-
трудников, пример тому 

– мой заместитель Иван 
Федотов, – говорит Сергей 
Александрович.

По его словам, работа 
в стройотряде закаляет, 
делает человека дисципли-
нированным:

– Учился в Томске и два 
года подряд ездил на Север 
в составе стройотряда. Мы 
тогда зарабатывали хоро-
шие деньги. Вернувшись 
из первой командировки, 
купил норковую шапку и 
золотую печатку. Во время 
второго трудового сезона за-
работал деньги на свадьбу.

Домой студенты ССО 
«Фа н та зи я» верн у тс я
25 августа.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,

Евгений НАЛИМОВ 
(фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Ночной киносеанс
Министерство культуры РФ второй год подряд проводит 

Всероссийскую акцию «Ночь кино», которая коснется и Ал-
тайского края.

Акция пройдет 27 августа на двух тысячах площадок по всей 
стране, сообщает региональное управление по культуре и архив-
ному делу. Всероссийское голосование по акции завершено. В нем 
победили фильмы «Кухня. Последняя битва» режиссера Антона 
Федотова, «Время первых» Дмитрия Киселева, «28 панфиловцев» 
Кима Дружинина и Андрея Шальопы. Детям покажут мультфильм 
«Снежная королева-3: Огонь и лед» режиссера Алексея Цицилина.

В Алтайском крае акцию проведут на девяти площадках, три 
из которых – в Барнауле. Это кинотеатры «Премьера» и «Мир», 
а также открытая площадка парка спорта Алексея Смертина. 
Кроме того, «Ночь кино» ожидает жителей Рубцовска, Бийска, 
Ярового, Кулундинского, Быстроистокского и Поспелихинского 
районов.

Алёна ИВАНОВА

Виток времени
«Меч в камне» – имен-

но так называется пер-
вый городской фести-
валь истории и фэнтези, 
который пройдет в Бий-
ске 20 августа. Впервые 
на одной площадке собе-
рутся участники истори-
ческих и ролевых клубов 
и других общественных 
объединений, так или 
иначе связанных с исто-
рией.

Как пояснили в секторе 
маркетинга города и туриз-
ма бийской мэрии, идея ме-
роприятия состоит в объединении истории и вымысла, фактов 
и фантазии, исторической реконструкции, косплея и фэнтези. У 
гостей фестиваля будет возможность ознакомиться с различными 
культурными организациями города, которые представят культуру 
кумандинского народа, японских самураев, славянские обряды, 
средневековых рыцарей, казачьи забавы, танцы светских балов
XIX века, персонажей современных сказок-фэнтези, компьютерных 
и настольных игр.

Свое участие в фестивале «Меч в камне» уже подтвердили 
клубы исторической реконструкции «Або» и «Такеда», ролевой 
клуб «Лихолесье», объединение AkumaCommunity, студия танца 
«Исток», военно-патриотический центр казачьих кадетов Бийского 
промышленно-технологического колледжа и другие творческие 
объединения. По сути, этот фестиваль станет невероятным витком 
времени и полетом фантазии. Кстати, достойным его финалом 
будет почти настоящий рыцарский турнир «Ристалище» на му-
ляжах холодного оружия.

Олег АМЕЛЕВ

В ней приняли участие школьни-
ки из Барнаула, Бийска, Кытманов-
ского и Косихинского районов края. 
Состоялась поисковая экспедиция 
благодаря финансовой поддержке 
Правительства Алтайского края и 
администрации города Барнаула.

Отряд «Высота» с 2010 года прово-
дит поисковые экспедиции в Муезер-
ском районе Республики Карелия по 
местам боев 27-й стрелковой дивизии. 
Прибывший в эту дивизию батальон 
сибиряков-алтайцев, призванных из 
17 районов нашего края, 7 сентября 
1941 года вступил в неравный бой с 
врагом и спас дивизию от окружения.

365 имен наших земляков увекове-
чено на расположенном неподалеку от 
места боя мемориале в селе Ругозеро, 
где традиционно проводится митинг 
перед окончанием поисковой экспе-
диции. Возлагаются венки от имени 
детей, внуков погибших солдат, по-
искового отряда «Высота», жителей 
Алтайского края. В нынешнем году 
к увековеченным там именам при-
бавилось еще одно. На мемориале 
была закреплена памятная табличка 
уроженцу села Налобиха огнеметчи-
ку-пулеметчику Ивану Петровичу 
Трофимову.

Нынешняя поисковая экспедиция 
для отряда стала успешной – ребята 
подняли останки двух погибших в 
бою красноармейцев. При них были 
смертные медальоны, как называ-
ли их на фронте, «смертники» или 
«паспорта смерти». К сожалению, 
один из них не пощадило время 
и записка в нем с данными бойца 
рассыпалась в прах, а во втором 
лента записи была не заполнена. 
Поисковики обнаружили также 
осколки, гильзы, искрогаситель,  
хвостовики от мин, оболочки от 
снарядов. Работали ребята и на ме-
сте, где несколько дней перед боем 

располагались бойцы Сибирского 
батальона: их позиции были окруже-
ны стрелковыми ячейками. Бесцен-
ными экспонатами для музеев лицея
№ 129 и Налобихинской средней 
школы стали найденные там сте-
клянные солдатские фляжки. Одна 
из них абсолютно целая, а другую, 
разбитую удалось склеить.

30 июля отряд «Высота» принял 
участие в традиционном слете по-
исковых отрядов и представителей 
общественности «По тропе Варламо-
ва». Бойцы отряда прошли дорогой 
подвига – около полутора километров 
по болоту к месту гибели Героя Со-
ветского Союза Николая Варламо-
ва. Он повторил подвиг Александра 

Матросова, дав возможность своему 
батальону прорваться сквозь враже-
ские укрепления и выполнить боевую 
задачу. В слете приняли участие все 
отряды, работавшие в этом районе. 
Руководитель муезерского поискового 
отряда «Вертикаль», в составе кото-
рого работал и наш отряд, – Павел 
Козловский рассказал, что с июня по 
июль 2017 года были обнаружены и 
подняты останки 34 красноармейцев. 
При них обнаружены десять меда-
льонов, записки из которых удалось 
прочитать, ведется поиск родствен-
ников героев. Уже по возвращении 
отряда «Высота» в Барнаул пришло 
сообщение из Карелии – отряд «Верти-

каль» поднял останки еще шестерых 
красноармейцев.

– Всем ребятам запомнился этот 
сезон – участие в подъеме останков, 
минута молчания над каждым из по-
гибших красноармейцев, – рассказы-
вает руководитель отряда «Высота», 
заместитель директора по воспита-
тельной работе лицея № 129 Татьяна 
Нетбайло. – Кому-то стали важными 
первые самостоятельные находки – 
рубашка от гранаты, осколки, гильзы. 
А кто-то впервые спал в палатке и го-
товил пищу на костре. Особо ребята 
отмечают гостеприимство местных 
жителей – не так-то просто накормить 
молодые, растущие организмы после 
баньки. Гостеприимная семья Гулевич 
– Василий и Валентина принимают 
нас уже не в первый раз: пироги, бли-
ны, огромные бутерброды – домаш-
няя пища была хороша, тем более что 
выехали мы из дома 15 июля и к тому 
времени по ней очень соскучились.

Во время пребывания в Москве и 
Санкт-Петербурге для ребят отряда 
«Высота» была организована культур-
ная программа – экскурсия в музей 
на Поклонной горе, масштабная ин-
сталляция, которая охватывала все 
1418 дней войны, а в Санкт-Петербур-
ге – встреча с представителем поис-
кового отряда «Ингрия», возложение 
цветов к мемориалу защитникам 
Ленинграда. В этих мероприятиях 
поддержку «Высоте» оказали специа-
листы представительства Алтайского 
края в Москве и представитель коми-
тета по делам молодежи в Санкт-Пе-
тербурге Наталья Колокольцева

В нынешнем году вместе с отрядом 
в Карелии побывала кинодокумента-
лист Вера Уразова,  работающая над 
фильмом о поисковом отряде «Высота» 
и истории поиска погибших в Каре-
лии бойцов Сибирского батальона. 
Съемки осуществляются в рамках 
финансовой поддержки на средства 
гранта Губернатора Алтайского края. 
Премьера фильма состоится накануне 
9 Мая 2018 года.

Константин СОМОВ

Где пал Сибирский батальон…
  КРАТКО .   ПАМЯТЬ .
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  БЕЗОПАСНОСТЬ .

Краевой поисковый отряд 
«Высота» провел очередную 
«Вахту Памяти» в Карелии.

«Н  -
      
». 

«Работаем при любой погоде!» – под таким 
девизом каждый день выходят на объекты 
студенты строительного отряда аграр-
ного вуза «Фантазия». Июль и август они 
трудятся в Новоалтайском ДСУ-7.

За руль держись
обеими руками!

В течение недели сотрудники Го-
савтоинспекции Алтайского края 
проводили акцию «Скутер-стоп», 
направленную на профилактику ад-
министративных правонарушений, 
допускаемых водителями вело-и 
мототранспорта.

Они несли службу на аварийно опасных 
участках дороги, уделяя особое внимание не-
совершеннолетним велосипедистам, водителям 
мопедов и скутеров. В результате инспекторы 
выявили более 400 правонарушений в области 
дорожного движения, задержали 23 водителя 
мототранспорта, управлявших им в состоянии 
опьянения или отказавшихся от прохождения 
медицинского освидетельствования на состоя-
ние опьянения. Как сообщили в пресс-службе 
краевого управления ГИБДД, основным нару-
шением ПДД, допускаемым водителями мо-
тоциклов и мопедов, по-прежнему является 
езда без шлема.

Госавтоинспекция напоминает, что управ-
лять скутерами и мопедами (объем двигателя 
до 50 куб. см) имеют право лица, достигшие 
16-летнего возраста, имеющие при себе води-
тельское удостоверение категории «М» или 
иной категории. Перевозить пассажиров необ-
ходимо в застегнутом мотошлеме и желательно 
в специальной экипировке. Однако делать это 
разрешено только тем, у кого водительский 
стаж мотоциклиста превысил два года. Необ-
ходимо соблюдать ещё несколько несложных 
правил. Например, скорость при движении в 
населенных пунктах не должна превышать 
60 километров в час, а во время движения на 
мопеде или мотоцикле запрещено снимать с 
рулевого управления даже одну руку.

Людмила ЕРМОЛИНА,
(фото из открытых источников сети Интернет)

Во время перерыва. Екатерина Шумская белит стены
в помещениях Новоалтайского ДСУ-7.

У бойцов ССО «Фантазия» каждая минута на счету.

В районе Бобровки полным ходом идет реконструкция дороги методом
холодного ресайклинга.

Отряд «Высота» у памятника павшим в селе Ругозеро.


